

EL DIARIO MURCIANO

PERIODICO REPUBLICANO

DIRECCION, CALLE DE VICTORIO, 53.—PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA, UNA PESETA AL MES.—NUMERO SUELTO CINCO CENTIMOS

CURIOSIDADES

La isla de Cortegada

Recibidos ya en la jefatura de Obras públicas los planos para la construcción del puente que ha de enlazar el puerto de Carril con la isla de Cortegada, y deseando el Rey que cuanto antes empiecen las obras, es de suponer que en plazo breve sea concedida la correspondiente autorización.

El puente tendrá cinco arcos, de singular gallardía y elegancia, ostentando en sus extremos torres y arcos decorativos que llevarán el escudo de la casa real.

La longitud del puente es de 225 metros, y la sección central tiene un tablero levadizo para dar paso á la navegación de la ría y cerrar la comunicación con la isla. El presupuesto de coste, hecho por el autor del proyecto Sr. Rivera, asciende á 447.272 pesetas.

El palacio de verano será una verdadera residencia real con tres pisos, unos 70 metros de fachada y 50 de fondo con patio y galerías.

La fachada principal tendrá vistas á la entrada de la hermesa ría.

Desde sus balcones se contemplará en los límites del horizonte la isla de Salvota, que tantas veces han intentado adquirir los ingleses.

En la planta baja tendrá alojamiento la alta servidumbre que lleven los Monarcas á la jornada. En todo el piso principal se hospedarán los Reyes, teniendo, á más de sus habitaciones particulares y privadas, las de etiqueta, las oficiales, salón de recepciones, cámara, antecámara y saleta. El piso alto será para los servicios subalternos de Palacio.

Su coste se calcula en dos millones de pesetas y se quiere que esté terminado en 1909.

A alguna distancia del Palacio, cerca de la Punta de Bou, se construirán edificios para dependencias administrativas, cocheros, caballerizas; garaje y fábrica de luz eléctrica.

En las explanadas de los bosques habrá cuadros de lawn tennis y pistas para polo.

El santuario de la Virgen del Carmen quedará como está, y

los pescadores podrán celebrar en el mismo su fiesta tradicional. Para que tengan la debida halgura, S. M. el Rey autorizará que en esa fecha puedan concurrir á su antojo por una zona inmediata al santuario.

Para las necesidades espirituales de Palacio se habilitará como oratorio uno de los principales salones.

DESDE RICOTE

TRABAJO DE UN HOMBRE ILUSTRE

Ahora vamos al hombre:

En mí no se producirán jamás pensamientos de luz, si no está mi ojo organizado para ver; pero tampoco se producirán jamás en mí pensamientos de luz, si, aunque esté apto mi ojo para ver, no se ofrecen á mi vista objetos luminosos. De manera que para que yo vea es necesario, absolutamente necesario que haya ojos en mí, y es necesario, absolutamente necesario que haya luz fuera de mí. Por este mismo mecanismo con que adquiere yo ideas de la luz y sus colores, adquiriré también pensamientos de sonidos, pensamientos de sabores &c.

Esta manifestación de un fenómeno al conflicto de dos cuerpos depende de los dos por igual.

Así tanto influye el uno como el otro.

No se verifica ningún hecho en un solo y por un solo cuerpo.

Estad prevenidos contra una objeción. Os dirán que las ideas ó su germen existen preformados en el cerebro humano; y que las impresiones no hacen más que descorder el velo que las cubre.

Contestad á quien tal afirme, que lo pruebe.

No es así; en el cerebro humano no hay más que un número de células y fibras que en cierto modo organizadas constituyen su sustancia, la cual impresionada por los sentidos, á la manera como estos le fueren por las ondulaciones del aire y de la luz; hace de cada impresión un pensamiento.

Tanto valen y tanto sirven para el conocimiento los elementos de dentro.

Cierto que no es posible la idealización sin el cerebro; pero también es cierto que sin los cuerpos exteriores á nosotros no es posible la idealización.

El pensamiento nace al contacto de mi cuerpo con otro cuerpo, como nace la chispa al contacto del acero y del pedernal.

Faltando el pedernal, falta en el acero la chispa, y faltando el acero, falta la chispa en el pedernal. Lo que hay aquí de singular es que la chispa no está ni en el uno ni en el otro; pero está en los dos.

Tal el pensamiento.

No está ni en mí sólo, ni está sólo en lo exterior á mí; está en los dos.

Es de la naturaleza del acero y del pedernal producir fuego en ciertas condiciones de contacto y movimiento; es también de mi naturaleza de cuanto me rodea producir el conocimiento en ciertas condiciones de movimiento y contacto.

El conocimiento tiene dos raíces, una que chupa su sustancia en nosotros, y otra que chupa su sustancia en el mundo.

Las dos concurren por igual á la frondosidad del árbol de la ciencia.

¿Cómo, cuando, dónde ha impresionado Dios' nuestros sentidos, concurriendo á la formación de la idea adecuada á su sér y cualidades?

Pintamos un árbol, describimos una tempestad, porque eso lo vimos y lo oímos; pero pintar y describir á Dios cuyo cuerpo y circunstancias ni oímos nunca ni vimos jamás ¿de qué manera?

Probadlo, empastad el pincel, mejad la pluma, y ved como os salís del paso.

Buscad colores en la paleta, no los hallareis; buscad palabras en el diccionario, no las hallareis.

Dios, pues, no es un sér real del mundo exterior, y no puede concurrir á la formación del pensamiento, aunque Él nos lo dió con su extraordinaria é incomprendible sabiduría.

Se continuará.

MOSTACILLA

Siguen llegando noticias aterradoras de los terremotos de Calabria.

La cifra de los muertos se eleva á 850, y la de los heridos á 500.

¡Quiera Dios que no hayan mas descalabrados!

Gracias á Él, en España terremotos no tenemos y eso que D. Juan Lacierva nos la está dando con queso, porque somos unos primos, por no decir unos memos, pues si la venda quitásemos á varios grandes borregos, de seguro que D. Juan, dentro de muy poco tiempo, caería del torreon feudal... hasta con el perro... ¡y hasta con los pantalones que tan célebre lo han hecho!

Hay que imitar á esa Mula, que fué mansa cual cordero, que hoy se revela gallarda contra su tirano dueño, pues en el mundo, es sabido, que todo tiene su término, y á Lacierva le ha llegado, aunque no quieran sus deudos, perder Mula tan preclada, segun ví en el Manifiesto que publicó "España Nueva", firmado por hombres rectos, por los que nunca bajaron la cerviz á ante soberbios magnates como Lacierva, porque todo es para ellos, sin acordarse que deben cuanto son, al Juan del Pueblo.

Así es, que todos unidos, hagamos lo que debemos: estirpar el caciquismo, porque esclaves quiere hacernos

DESDE LA TRAPERIA

Ayer me dijeron, que los chicos de la creen y los enamorados que tienen que entablar correspondencia, por hallarse ausente el ídolo de sus pensamientos, usan el papel de cartas de color, siendo éste distinto, segun el día de la semana en que escriben, porque así lo exige la moda.

—¿Y no le parece usted— dije al que la noticia me comunicaba que esos caprichitos de la moda, resultan completamente estultos?

—No tome usted á chunga cosa tan respetable,—me dijo el amigo en cuestión.

—¿Yo? De ninguna manera.

—Nosotros, los pollos de la aristocracia, usamos el papel verde los lunes; rosa pálido los martes; gris anémico los miércoles; los jueves, azul... Umido; el viernes, gris... atrevido ó sea plateado, ya es sabido que la gaita es causa de muchos atrevimientos. El sábado hay que escribir en papel "amarillo sí, amarillo no."

—Buen; pero ¿le toca sí, ó le toca no?

—Le toca sí.

—¿Y el Domingo?

—El Domingo le toca el blanco.

—¡Ah, vames! El Domingo se descansa, eh?

—No, señor. Se escribe en papel blanco.

—Pues ya ha caído, á fé mía, en lo que se debe hacer.

—Piensa usted algo?

—Poner tienda de papelería. (vertir) ¡Pero, hombre; si hay que adque esa modita cargante es obra de fabricante de papeles de escribir!

CIRCO VILLAR

Las secciones de las siete y las once se vieron bastante animadas, con motivo de los couplets que cantó en ellas la simpática artista Eloisa Carbonell, que en la seccion de las diez, vestida de merinero, bailó el baile inglés, siendo muy aplaudida.

Para esta noche se anuncian nuevas cintas cinematográficas y nuevos couplets.

UNA SEÑORA

ofrece indicar gratuitamente á todos los que sufren de reuma y gota, neurastenia, asma, estómago, diabetes, debilidad general, flujos, anemia, tisis, enfermedades nerviosas, etc. un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente; así como numerosos enfermos, medicamentos preconizados, hoy reconocimiento eterno y co

